



El jefe del Estado, excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y salvador del honor de España

Una Patria: **ESPAÑA**
Un Caudillo: **FRANCO**

COMUNICADOS OFICIALES DE ANOCHE

Los ataques del enemigo fueron rechazados ayer brillantemente en todos los sectores

Boletín de información con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 11 de Diciembre de 1936

SALAMANCA.—EJERCITO DEL NORTE. QUINTA DIVISION: Sin novedad.

SEXTA DIVISION: El enemigo ha proseguido sus fracasados ataques al Norte de Alava, siendo Usfiano el sitio de su predilección, donde, como siempre, recibió dura respuesta, dejando numerosas bajas en el campo.

En el frente de Santander otro ataque enemigo a las posiciones del Sur Oeste de Ercicia fué rechazado, contraatacando violentamente nuestras tropas, que cogieron al enemigo veinticinco muertos en uno solo de los puntos y otros veinticinco en otro.

SEPTIMA DIVISION: Sin novedad. Presentáronse en los frentes soldados y milicianos que abandonaron la causa y se entregan con las armas a la generosidad de los nacionalistas.

OCTAVA DIVISION: En Asturias, como consecuencia del ataque de ayer, se han recogido ciento cincuenta cadáveres enemigos delante de la posición de Otero, de la posición de Estamplero, asimismo se ha tomado la bandera del batallón de Somosa y numerosísimo armamento.

DIVISION DE SORIA: Sin novedades dignas de mención. NOTA.—Se han presentado a nuestras filas unos artilleros rojos que eran portadores de los aparatos de puntería de las piezas rusas de un tanque.

Comunicado oficial del Ejército del Norte número 135, facilitado por el Cuartel general, correspondiente a la situación general hasta las veinte y una horas del día 11

AVILA.—El enemigo ha dado señales de su actividad en el frente Norte, sector Usfiano (Alava), donde atacó con violencia, siendo rechazado brillantemente por nuestras fuerzas, y en el sector de Villarreal (Alava); en el sector Sur Oeste de Villarcayo (Burgos), intentó atacar en dirección de Escalada, siendo rechazado y contraatacado, cogiéndole veinticinco muertos.

Su actividad en el frente aragonés se ha reducido a ligera actuación de su aviación sobre Belchite, sin consecuencias.

También actuó sobre Navalcarnero. Nuestra actividad se ha manifestado en el sector de Somosierra, donde se cañonearon las posiciones enemigas de Loma Verde y en el sector de Sigüenza, en el que se realizó un reconocimiento por nuestra caballería por Torrecaudra hasta el puente de Arrauz sobre Tajuña, entablándose ligero tiroteo con las avanzadas contrarias.

En Asturias se han recogido ciento cincuenta muertos al enemigo como consecuencia del combate de ayer.

En los restantes frentes, sin novedad. Ninguna modificación se registra en el conjunto de la situación general.

UNA PATRIA
UN ESTADO
UN CAUDILLO

Dice Londres que Moscú ha ordenado que se abandone la defensa de Madrid

Ordenes del Mando

La máxima discrección en la retaguardia

«Hay que vigilar el espionaje». «Hay que detener a los traidores». «Hay que saber con quién se habla». He ahí los prudentes consejos del Mando. Prudentes y precavidos. Porque no hay nada como una guerra de este tipo, para la producción del espionaje. Casi nace por generación espontánea. En la calle, en el casino, en el paseo, en el cine. En todas partes puede emboscarse un espía.

Y más aún en estas zonas, como Córdoba, verdaderas fronteras de la guerra. Gentes que entran y salen. Forasteros que cayeron, como meteoritos, sobre Córdoba, en los primeros momentos del movimiento. Caras desconocidas que se acercan a nuestras tertulias, al acecho de la imprudencia de buena fe. Tipos extraños y extravagantes que no se sabe de dónde vinieron, ni a qué vinieron, ni de qué viven.

Atención a nuestro alrededor. El simple comentario de «un tabor que he visto en tal lugar» o «unos requetés que iban a tal posición» o «un grupo de Falange que salió a relevar» puede costar a España un río de sangre. De unas palabras imprudentes puede originarse una emboscada o una agresión. A veces puede jugarse hasta la liberación de un pueblo. Co-

mo en el conocido romance, un clavo puede decidir la suerte de un Estado. Un clavo mal puesto en la herradura, hace caer al caballo. Y matarse el general. Y perderse la batalla. Y hundirse el Estado. No hay que olvidar el ingenioso razonamiento en estas porfías de guerra.

Y sobre todo, lo manda quien puede. Lo manda Franco. Ya es bastante. Nos pide discrección y parquedad. Y convenimos en que no nos exige demasiado. Pero es que la guerra no son sólo las bombas de mano y los ataques a cuchillo. La guerra es también la organización de la prudencia y la disciplina en la retaguardia. La retaguardia es el apoyo moral de la primera línea. Y este apoyo consiste en ver, oír, dar dinero y ropas y callar. Sobre todo callar. Hay que pensar que entre nuestras líneas de amistad puede filtrarse un espía o un traidor. Y entonces, una ligereza, por pequeña que sea, nos convierte en cómplices del enemigo. Sin quererlo; pero cómplices. Y este solo razonamiento debe ser suficiente para obedecer taxativamente la orden del Generalísimo, inspirada, como todas, en el bien de España.

grelón

LA MAGNIFICA ARENGA DE MILLAN ASTRAY

A mis caballeros legionarios

Cae en nuestras manos el texto taquígráfico de la maravillosa arenga que el heroico mutilado dirigió hace días a los legionarios. Nada más hermoso. Nada más altivo. Nada más español. Publicamos la arenga íntegra, en la seguridad de que nuestros lectores nos agradecerán el regalo de esta joya de la literatura militar española. Y hacemos punto para no robar espacio a las palabras del creador y animador de la gloriosa Legión.

«¡Caballeros legionarios!, magníficos caballeros legionarios, co-

El terror rojo en Barcelona

Sublime ejemplo de abnegación fraternal

SEVILLA.—Se ha conocido un singular episodio registrado durante el terror rojo en Badalona, pueblo inmediato a la ciudad condal. El vecino Marcelino Nadal, que vivía en unión de un hermano casado, con diez hijos, se ofreció a un grupo de anarquistas que se presentaron en la casa para apresar a su hermano, diciéndoles que le asesinaran a él, en lugar de a su hermano, para que no quedaran huérfanos de padre aquellas criaturas.

Marcelino, para estimular los instintos criminales de los anarquistas, les recordó que allí en su juventud (tenía 47 años) había pertenecido a la Compañía de Jesús. Esta confesión les pareció suficiente a los malvados extremistas y se lo llevaron en lugar del hermano, fusilándole media hora después en un bosque de las afueras del pueblo.

El hermano de Marcelino, la esposa y los diez hijos, con el gesto de sacrificio realizado por el heroico ex jesuita consiguieron salvarse y se han internado en Francia.

mo os llamaban ya el Emperador Carlos V. ¡Magníficos caballeros, que sois bravos y leales legionarios!

Desde que la Legión se fundó en el año 20, lucháis sin descanso y siempre venciendo. Salvásteis a Melilla en el año 21, hicisteis la retirada de Jaen y desembarcásteis victoriosamente en Alhucemas y en Bab Tazza se cantó el himno de la Legión con nuestros hermanos muertos.

Cuando la monarquía sintió peligro os llamó a España, y vos otros, sofozásteis el movimiento republicano. Cuando llegó la República, como todos creíamos que era la voluntad del pueblo, la acatamos y vosotros, la acatásteis también. A la República, mientras no era comunista, le fuisteis leales, y cuando la República os llamó para defenderla en Asturias, la defendisteis, salvándola.

Luego, aquella República, manejada por traidores, lejos de agradecer vuestros servicios, empezó a perseguirnos y a insultarnos.

¡Insultar a la Legión! ¡A la Legión que es amor, que es heroísmo, que es sacrificio...! ¡Insultarla! ¡Insultarla el comunismo judío...! ¡Insultaros a vosotros, caballeros legionarios, quienes cobardemente asesinan a los niños, mancillan a las mujeres y querían destruir la Patria...!

Y disteis el primer grito en Melilla y todo el Ejército español y toda la España honrada se puso con nosotros, al lado nuestro, llena de indignación contra los rusos y contra los que han vendido a España. ¡Todos detrás de la guardia legionaria!

Pasásteis el mar en aeroplano y quince legionarios, los quince primeros, uniéndose a los heroicos vencedores de Sevilla, ocupásteis el barrio de Triana, y luego habéis seguido hasta la Ciudad Universita-

ria, y habéis seguido luchando y venciendo.

¡Gloria y honor a la compañía legionaria que entró por el túnel en Badajoz! Aquellos quince legionarios que pasaron el túnel enviaron el parte legionario: «Hemos entrado en Badajoz. No necesitamos refuerzos. Nos quedamos...»

Y entrásteis al Alcázar y estáis en todas partes y en todas las batallas y entráis en el combate cantando el Himno Legionario, que lo canta ya España entera y que es asombro del mundo. Ya lo cantan las mujeres, lo cantan los niños, lo canta España... «Soy valiente y leal legionario...»

Para nosotros, legionarios, la suprema alegría es el sacrificio y como a la muerte no le tememos, vamos a buscarla y la Legión es feliz en estas horas batiéndose y luchando por España, por el honor de España, por el honor de la Legión, por salvar las vidas de los condenados a muerte por el comunismo.

Por todas partes, sean quien sean los caballeros legionarios, que son los caballeros más magníficos, van a salvar vidas de otros, sean quienes sean, destrozando al enemigo con la punta de sus bayonetas.

Pero la Legión, que es espléndida, perdona hasta al enemigo, si éste arroja las armas y alza los brazos, y lo cura si está herido y le da agua de su propia cantimplora.

En Jaén se carece hasta de lo más necesario

Gran parte de la ciudad de Málaga está destruida

Informes fidedignos acerca de la situación en que se encuentra la provincia de Jaén bajo la tiranía roja, dicen que el frío y las lluvias de estos días vienen produciendo tantas o más víctimas que las que se ocasionan en los combates, agregando a esto la falta de asistencia médica, pues por disposición de la Junta de Madrid, los médicos, en mayor número, fueron llamados a aquella capital para que prestasen servicios, dejando abandonados a estos ilusos, que creyeron en un principio, aunque ya lo van olvidando, que se apoderarían de España para hacer de ella una colonia de esclavos, a las órdenes del Gobierno de Moscú.

El porcentaje mayor de víctimas lo dan los niños, que mueren a diario en un número bastante crecido.

Carecen de medicinas y de toda clase de subsistencias, y como todos los pueblos de la zona que están en su poder los tienen robados y saqueados desde un principio, resulta que, para poder vivir, tienen que hacer salidas nocturnas, apoderándose de lo poco que queda en los cortijos próximos.

Por otra parte, de Málaga, dicen algunos evadidos que aquella capital se halla completamente destruida, pues las horas marxistas no sólo no se ha contentado con destruir templos e iglesias, sino que también lo han hecho con los principales edificios de la ciudad. El aspecto de la bella ciudad malagueña es desconsolador.

Nosotros no contamos nuestras bajas; contamos las del enemigo por millares. El fuego del cañón, las explosiones de la aviación y el tableteo de las ametralladoras no crispan nuestros nervios. Nosotros, los legionarios, aplastamos a esos pobres rusos y a esos internacionales de cinco duros diarios, que sólo son pistoleros de la esquina y la encrucijada.

Y cumplimos nuestro credo sin decir nunca que sentimos dolor, que sentimos hambre, que sentimos sueño.

Por eso cuando visito a mis legionarios heridos, en los Hospitales, se incorporan en sus lechos y me dicen: «Mi general, ya estoy bien. Pronto podré volver al frente.»

¡Es que vosotros, legionarios, sois los más maravillosos caballeros!

Y así cumplís vuestro credo, pudiendo combatir constantemente, sin contar los días, sin contar los meses, sin contar los años, siendo los primeros en lanzaros al salto; cavando, arrastrando cañones y carros y enterrando los cadáveres del enemigo, porque, caballeros legionarios, vosotros sois cristianos.

Legionarios: Con la mano derecha abierta y en alto, os digo que sois mis hijos más queridos.

Caballeros legionarios: Cantemos nuestro himno y demos nuestros gritos de Legión, que nos oiga el enemigo:

¡Viva España! ¡Viva la Legión! ¡Viva Franco! ¡Viva Franco, que es también un bravo legionario! ¡Legionarios a luchar! ¡Legionarios a morir!

PARA SER ESPAÑOL

no bastará en la nueva era, haber nacido en España. El alto honor de serlo, se conquistará mediante el servicio y por el sacrificio. En éste, no serán ya posibles las mixtificaciones.

Reemplazos que se incorporarán a filas

En la orden general del Ejército del Sur, del día 9 de Diciembre de 1936, figura la siguiente orden de incorporación a filas:

Reemplazo de 1931.—Acogidos al capítulo XVII (Cupo de filas).

Idem de 1932.—Cupo de filas completo.

Idem de 1933.—Idem.

Idem de 1934.—Cupo de filas completo. Cupo de instrucción completo.

Idem de 1935.—Cupo de filas completo. Cupo de instrucción completo. Útiles para servicios auxiliares. (Cortos de talla).

Idem de 1936.—Cupo de filas y de instrucción, primer trimestre.

Todos los individuos de los reemplazos y cupos que se citan, cumplirán sin excusa ni pretexto alguno lo siguiente:

a) En el plazo de ocho días, a partir de la fecha de esta orden, se presentarán en las Cajas de Reclutas más próximas a su residencia, cualquiera que sea la Caja de que procedan. Cuerpos en que hayan servido, residan o sean transeúntes en el territorio de esta División y que por cualquier circunstancia no se hubiesen incorporado a Cuerpo.

b) Los jefes provinciales de Milicias de Falange, Requetés, Milicias Nacionales, Grupos de Voluntarios, etc., remitirán en el mismo plazo relación nominal de todo este personal que se encuentre prestando servicios en dichas fuerzas con expresión del reemplazo a que pertenecen, Cuerpo donde sirvieron, categoría dentro de la organización, así como las causas que motivan o hayan motivado la no incorporación a filas. Los jefes de estas organizaciones serán responsables ante mi autoridad de la exacta observancia de esta orden y los individuos incurrirán en la responsabilidad de no incorporación, si no diesen conocimiento a sus jefes para que les in-

cluyan en la relación citada o si son emitidos de ella.

c) Los que por razón del destino público que prestan (minas, fábricas, talleres, etc.) están autorizados para prestar sus servicios fuera de filas, se presentarán en el Puesto de la Guardia Civil más próximo a su residencia con la autorización correspondiente para que sea fechada, firmada y sellada por el jefe de la misma, bien entendido que dichas autorizaciones quedarán sin valor al faltarles este requisito haciéndolo constar también en su documentación o cartilla Militar. Los directores de minas, fábricas y talleres, facilitarán a los individuos que de ellos dependan y que estén autorizados para militarizar por esta División, bajo su personal responsabilidad, un documento acreditativo de estar militarizado y a sus órdenes.

d) Los de prórroga de primera clase o que por haberlo solicitado y en principio tener derecho a ello, se les expedirá por los Cuerpos y Unidades donde se haya tramitado o se tramite su expediente, un documento acreditativo de estar autorizados para no efectuar su incorporación.

e) Todos los ciudadanos están obligados a llevar consigo el pase de situación militar con objeto de acreditarla en todo momento, ante las autoridades de todo orden que lo soliciten.

f) A esta orden se le dará la mayor publicidad por las autoridades civiles y militares de todas categorías dentro del territorio de mi mando y tendrán todos entendido que, transcurrido el plazo que se señala, por el personal de la Guardia Civil y Policía se procederá a la detención de aquellos que por razón de su edad puedan hacerse sospechosos de no haber cumplido sus deberes militares y caso de ser comprobado su incumplimiento, se le impondrán severísimas sanciones, cualquiera que sea su clase, condición y organización a que pertenezca.

CUANDO

tropieces con un emboscado, mídele con la vista de arriba a bajo y desprécialo. Después del espía, el combatiente de séptima línea, es el producto más repugnante de la guerra

En Guadarrama y Somosierra

Frío en la Sierra y escasez de víveres en la ciudad

MILAN. (Radio-Milán).—El frío que se deja sentir en las posiciones de Somosierra y Guadarrama, es crudísimo. Ha cundido entre los defensores de los puestos avanzados porque no cuentan con prendas de abrigo y el servicio de avituallamiento es deficientísimo. Por otra parte, el elemento ruso, que está más habituado a las bajas temperaturas, ha sido reservado para defender el recinto interior de Madrid, y son los españoles, bastantes de ellos reclutados por la violencia entre familias distinguidas de Madrid y otros procedentes de Málaga y Valencia, donde el clima es general-

mente benigno, los que tienen que hacer las centinelas en la sierra. Hay días que sólo se les sirve un trozo de pan de centeno y una lata de conservas, y a otros ni eso siquiera. Los jefes se esfuerzan en contener la desmoralización de las milicias rojas y les hablan de la próxima llegada de imaginarios convoyes con abundantes víveres.

La cuestión del avituallamiento no es más halagüeña en Madrid que en las posiciones de la sierra. Mucha gente en Madrid tiene que conformarse con una comida diaria, a base de pan y sopas. Las reservas alimenticias se están consumiendo en alarmante rapidez.

Sesión del 10 de Diciembre de 1936

Cámara Oficial de Comercio e Industria de Córdoba

A las ocho de la noche del día arriba mencionado celebró sesión ordinaria la Comisión gestora de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Córdoba, bajo la presidencia de don José Castany Jiménez, asistiendo los vocales señores Salcedo Nieto, Rodríguez Yuste, Barrera Osuna, Hernández y Hernández y Gutiérrez Hernández con el secretario de la Corporación señor Ramírez López.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, el vocal señor Hernández dió las más expresivas gracias y rogó que se hiciera constar en acta su gratitud por el acuerdo y manifestaciones de pésame que la Cámara había expresado en atenta comunicación con motivo de la muerte de su querido padre. Así se hizo constar.

La Cámara acordó a continuación la forma en que tanto la entidad como los gestores y personal dependiente había de contribuir al homenaje en obsequio del Coronel don Ciriaco Cascajo Ruiz.

Vista la carta que dirige a la Cámara el secretario del Consejo Superior de estas entidades don Antonio Valcárcel, referente a los presupuestos de estas corporaciones para el próximo año, se acordó remitírsele para su entrega a la Comisión de Industria, Comercio y Abastos.

Quedó enterada la Cámara del oficio del Excmo. señor Gobernador civil de la provincia que por segunda vez llamaba la atención sobre el procedimiento a seguir en las ventas mercantiles, acordándose manifestarle que ya la Cámara había publicado el oportuno edicto en la Prensa local, así como que había dirigido una circular sobre el mismo asunto a los principales fabricantes y almacenistas de la jurisdicción, a fin de que no sigan empleando como norma única en las transacciones mercantiles los cobros al contado o contra reembolso. Se dió lectura a una carta de la Cá-

mara de La Coruña en la que ésta manifiesta que la Comisión de Industria y Comercio había accedido a que a las mercancías originarias de Portugal se les aplique en todo caso la columna segunda del arancel, con supresión de la tarifa 3.ª, así como que los cargamentos de cacao y café originarios de Fernando Poo y posesiones de Guinea, conducidos a territorio nacional en barcos extranjeros gozarán de iguales ventajas que los transportados en buques españoles.

Vista la falta de material ferroviario que se nota en Córdoba, originándose con ello graves perjuicios y retrasos para el tráfico e intercambio de mercancías, se acordó oficiar tanto a la Comisión de Obras Públicas del Gobierno de Burgos como a la Secretaría del Consejo Superior de Cámaras, a fin de que se procure subsanar esta deficiencia. Con ello se terminó la sesión.

Suscríbase a GUION

EL

GAS

es lo más

Limpio
Cómodo
y
Económico

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales. Instalaciones alquiladas.

O por España o contra España. Ser neutral es ser traidor a la Patria. ¡Españoles! ¡A las armas por España!

Servicio internacional de Prensa Berlín (D. N. B.)

El problema español

ROMA.—El ministro de Negocios Extranjeros, Conde de Ciano, recibió ayer sucesivamente al embajador de la Gran Bretaña, Eric Drummond, y el encargado de Negocios de Francia.

Se hace notar de fuente británica bien informada que las conversaciones trataron exclusivamente las cuestiones mediterráneas que están en buenas vías de arreglo. Los medios gubernamentales italianos confirman también que las propuestas franco-inglesas referentes a España que fueron sometidas a los gobiernos de Lisboa, Berlín, Roma y Moscú no fueron objeto de deliberaciones.

Del lado francés se declara que la visita del encargado de Negocios de Francia tuvo como fin la cuestión española. (D. N. B.)

Nada de abusos de confianza

TOKIO.—El embajador Shigemitsu informa que Livinov respondió negativamente a sus tentativas para la firma de la convención de pesca, declarando que la convención germano-japonesa creó una nueva situación que Moseú debe primeramente examinar. Se dice en los medios diplomáticos de Tokio que la actitud tomada por la Unión Soviética debe ser considerada como un abuso de confianza. (D. N. B.)

El problema Mediterráneo

LONDRES.—El «Daily Telegraph» espera una solución de la cuestión mediterránea para principios del próximo año. Visto que la Gran Bretaña e Italia sobre todo, quieren guardar la confianza de los Estados mediterráneos más pequeños; ellas estudiarán en primer lugar todas las posibilidades susceptibles de asegurar la mantención del estado actual. Yugoslavia, Turquía y Grecia gozan de garantías especiales por parte de la Gran Bretaña que quedarán intactas, aún después del levantamiento de las sanciones contra Italia. Los statu quos de las misiones diplomáticas británicas

Del Ayuntamiento

Una costumbre típica que reaparece

En la mañana del día 10 y ante el jefe del Tráfico, que lo es el de la Guardia municipal, se ha verificado el sorteo de lugares para establecer los tradicionales puestos de venta llamados «Los Nacimientos», que han de permanecer instalados desde ahora hasta Pascuas de Reyes.

Las exigencias de la circulación por la calle Claudio Marcelo de una parte y de otra el que renazca una vieja costumbre, ha determinado que de nuevo se lleven aquellas típicas instalaciones a la Plaza de la Corredera.

Ahora sólo falta que los vecinos de aquel paraje cooperen adornando sus balcones, espiéndido recuerdo de los días en que en la Plaza Mayor se celebraba todo acontecimiento de regocijo popular, e iluminación para que luzcan su prestigio pintoresco.

Es de suponer que renacerá la práctica de visitar la Corredera en los días precedentes al de Navidad para ver los «nacimientos» y efectuar el provisionamiento de víveres de Nochebuena y Pascuas.

Siguen los obsequios generosos al Asilo de Madre de Dios

A la generosa conducta del ilustrísimo señor don Bruno Ibáñez regalando una mesa de noche, esmaltada de blanco, para el servicio de cada anciano asilado en el de Madre de Dios, ha seguido anteayer el obsequio de pasteles de don Juan Chastang, y ayer el envío espontáneo de una caja de higos para postre de los viejos más delicados que ha enviado la Junta administradora de la suscripción patriótica.

Merece la gratitud de la Comisión Gestora Municipal esta corriente de amable atención hacia los que, abandonados de los suyos, hallaron cobijo en la benéfica casa que sostiene el Ayuntamiento.

Se celebrarán conciertos los jueves, domingos y días festivos

Por la Alzaldía se ha dispuesto que a partir del próximo día 13 del que rige la Banda municipal de música celebre conciertos todos los jueves, domingos y días festivos de doce de la mañana a dos de la tarde en la casa que este Excmo. Ayuntamiento tiene instalada en el Paseo de la Victoria, suspendiéndose los que vienen verificándose en la avenida del Gran Capitán.

y francesas en Abdís Abeba son considerados en Londres y en París como una cuestión aparte.

En el caso de que el Consejo de la Sociedad de Naciones se reúna en Enero para recibir como miembro a Egipto, con esta ocasión se podría hacer ver que en Abisinia no existe ninguna autoridad propiamente dicha que represente a los indígenas, y para sustituir a los ministros francés y británico por cónsules generales, que quedarían como representantes de los dos países. (D. N. B.)

Justicia rusa

PARIS.—Según informaciones recibidas de Bilbao, el tribunal bolchevita juzgó a varios miembros de la antigua guarnición de San Sebastián.

Un teniente de Caballería y un soldado chófer de carros de asalto fueron condenados a muerte, 22 soldados fueron condenados a trabajos forzados a perpetuidad. (D. N. B.)

Amistad italo-inglesa

LONDRES.—En los medios bien informados se dice que las negociaciones entre Italia y la Gran Bretaña continúan haciendo progresos. Inglaterra e Italia están en vías de llegar a un acuerdo de amistad.

Uno de los puntos importantes a regular es la debilitación de las fronteras de Etiopía y de las colonias que confinan con ellas.

Referente a las conquistas italianas, no se espera que Inglaterra tome todavía ninguna actitud. (D. N. B.)

Visje

BELGRADO.—El ministro de Comercio francés partió esta tarde para París. (D. N. B.)

Firma de un acuerdo

BERLIN.—El embajador de Alemania en Roma y el ministro de Negocios Extranjeros de Italia firmaron un acuerdo económico acerca de la extensión del acuerdo naval y de navegación de 31 10 1923 y del acuerdo de pagos italo alemán de Septiembre de 1934 a las posesiones y colonias italianas. (D. N. B.)

¡Atención, olivateros!

La fundición Bernardo Alba, de Córdoba, invita a los señores interesados a presenciar las nuevas demostraciones de extracción de aceite por desintegración de la aceituna y centrifugación de las masas con fruto RECIEN COGIDO, FRESCAL Y EN PLENA REBELDIA ya que por múltiples circunstancias en años anteriores no pudieron efectuarse más que con fruto atrojado y muchos señores quedaron en la duda del funcionamiento con aceituna en la forma que ahora se realizan estas pruebas.

Por no disponer de aceituna para más fechas, las demostraciones se llevarán a efecto en mis talleres los días 11, 12 y 14 del actual (de 10 a 12 y de 3 a 5 tarde) sin perjuicio de proseguirlas en fechas sucesivas si logro hacerme de aceituna.

Las Farmacias de guardia

Las farmacias de guardia desde las ocho del sábado 12 del actual hasta la misma hora del sábado 19 de Diciembre son las siguientes:

Don Miguel López Mora, San Pedro, 2.

Don José de Diego Martínez, Plaza de José Antonio Primo de Rivera, 8.

Don Fernando Valverde Cano, San Pablo, 3 y 5.

Don Luis Viana Rodríguez, Sevilla, número 8.

Don Luis Jurado López, San Fernando, 97.

Don Rafael López Conte, Rejas de Don Gome, 2.

Las demás farmacias estarán abiertas de nueve de la mañana a ocho de la noche, excepto los domingos, que sólo funcionarán las de guardia. En estas últimas y después de la hora de cierre, sólo se despachará mediante presentación de receta de facultativa.

Noticia importante!

HARINERA DEL CARPIO

fabrica de nuevo las ricas TORTAS estilo sevillano mejorado. Especiales para desayunos y meriendas y para estómagos delicados.

Despacho central: Mariana Pinada, 1 y Establecimientos de Ultramarinos

Lo mejor y más barato para cubrir edificios

TEJA PLANA

Impermeable y poco peso.—Cerámica LA MADRILEÑA, S.A.

Fábrica en el Campo de la Verdad. - CORDOBA. - Teléfono 2931

Oficina, Jesús María, 14. - Tif. 2402

Anuncios económicos

Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10

PAJA DE TRIGO fresca, empaquetada, se venden, Almacén de cereales Llano del Pretorio, 3.

Se darán razón en Santa María de Gracia, 112.

SE HA EXTRAVIADO el carnet de chófer a nombre de Antonio Lara Molina y otros documentos de interés personal. Pueden entregarse en la calle Montemayor, 1, o en Parque de Automóviles de Córdoba, en Cercañilla.

SE VENDE o arrienda una finca de labor a unos 5 kilómetros de Córdoba.

El Aguinaldo del Combatiente

El «Boletín Oficial» del Estado correspondiente al día de ayer publica decretos de importancia, siendo de ellos el más saliente el que se refiere al aguinaldo del soldado, de mucha importancia para todos los españoles y principalmente para los Alcaldes de los pueblos.

En el preámbulo de la disposición se dice que son varias las iniciativas particulares que han llegado al Gobierno general para llevar a cabo suscripciones para recaudar fondos para obsequiar en Navidad a los soldados y milicianos que luchan en el frente y a los heridos en la guerra.

Este Gobierno general se cree en el deber de recoger todas las iniciativas particulares y formar con ellas una sola para evitar el confusionismo y prestar mayor eficacia a la suscripción.

Artículo 1.º Por todos y cada uno de los Ayuntamientos pertenecientes a la zona ocupada por nuestro glorioso Ejército, se abrirá, con el título de «El Aguinaldo del Combatiente», una suscripción nacional para recaudar las cantidades necesarias para llevar a los soldados y milicias que luchan en

el frente el recuerdo que en las tradicionales fiestas de Navidad debemos hacerles todos los españoles, demostrando que estamos unidos con ellos en la Santa Cruzada por España.

Art. 2.º Esta suscripción tendrá el carácter de voluntaria y pueden contribuir a ella todas las entidades y particulares no sólo con su aportación personal, sino con todos aquellos medios de recaudación que crean convenientes y que sean previamente autorizados por los Ayuntamientos respectivos.

En su virtud se dispone lo siguiente:

Art. 3.º Los Ayuntamientos serán los únicos autorizados para recoger el importe total de la recaudación que ha de finalizar el día 15 del actual. Hasta el día 20 del corriente los Ayuntamientos pueden ingresar el importe de las cantidades recaudadas en los Gobiernos civiles de sus respectivas provincias, quienes remitirán las cantidades producto de las suscripciones a la cuenta abierta en el Banco de España en Valladolid, con el título de «El Aguinaldo del Combatiente».

Art. 4.º A esta disposición se dará la máxima publicidad para el mejor cumplimiento de la misma.

Ayuntamiento de Córdoba

ALCALDIA-PRESIDENCIA
EDICTO

En sesión celebrada por la Comisión Gestora de este Excmo. Ayuntamiento de mi presidencia en el día de hoy, ha sido aprobado definitivamente el proyecto de presupuesto ordinario formado para el año de 1937, y en cumplimiento de lo prevenido en el artículo 5.º del Reglamento de Hacienda municipal fecha 23 de Agosto de 1924 y el 300 del Estatuto municipal, queda expuesto al público el dicho documento en la Secretaría de esta Corporación por término de quince días hábiles, contados desde el siguiente al en que aparezca inserto el presente edicto en el «Boletín Oficial» de la provincia y una vez que haya transcurrido el indicado plazo de exposición podrá interponerse en el de otros quince días sucesivos ante el Ilmo. señor Delegado de Hacienda de esta provincia las reclamaciones que estimen convenientes los habitantes del término municipal o por cualquier otros interesados aunque no residan en este Municipio, según establecen los artículos 301 del citado Estatuto y 63 del Reglamento de procedimiento municipal.

Lo que además de publicarse en el referido periódico oficial y los de la localidad, se hace público por medio de edictos fijados en las tablas de anuncios de estas Casas Consistoriales, conforme a lo prevenido en el último párrafo del artículo 5.º del citado Reglamento de Hacienda municipal.

Córdoba 11 de Diciembre de 1936.
El Alcalde presidente de la Comisión Gestora, Manuel Sarazá Murcia.

Gran Teatro.-Ideal Cinema

HOY SABADO 12 DE DICIEMBRE DE 1936
A las seis y media de la tarde y diez y media de la noche.—[Acotamiento cinematográfico «Cifesa» presenta nuevamente en Córdoba el mayor éxito de la cinematografía española MORENA CLARA, la mejor interpretación de la famosa estrella Imperio Argentina y del gracioso actor Miguel Ligerio. Dirección de Florián Rey.—Butaca 1.50 Antiteatro 0.60. Parais 0.30.—Mañana domingo a las 4, DEJADA EN PRENDA, por Shirley Temple.—A las 6.30 y 10.30, MORENA CLARA

Teatro Duque de Rivas

HOY SABADO 12 DE DICIEMBRE DE 1936
A las 6.30 tarde y a las 10.30 noche.—1.º El dibujo «Warner» LEONTINA Y MANDOLINA.—2.º La producción nacional hablada y cantada LA HIJA DE JUAN SIMON, por Argüillo, Pilar Muñoz y Carmen Amaya.—3.º El gracioso dibujo en colores naturales «Mickey Mouse» de Walt Disney, titulado MICKEY POLO TEAM.—Butaca 1.25. Grada 0.30.—Mañana domingo, a las cuatro menos cuarto, sensacional programa doble.—1.º La gran superproducción A LAS SIETE EN PLUNTO, por Chester Morris.—2.º La película americana VENGANZA TEJANA, por Bob Steele.—Butaca 0.50, Grada 0.10

Cine Góngora

HOY SABADO 12 DE DICIEMBRE DE 1936
A las 6.30 tarde y 10.30 noche.—1.º PATHE JOURNAL N.º 131.—2.º Estreno del complemento de rarezas en español de «M. G. M.» titulado VOLATINES EN EL AIRE.—3.º Estreno en Córdoba del film «M. G. M.» EL CUARTO N.º 309, en español, por Franchot Tone y Una Merkel. En un hotel meyor quino se ha cometido un crimen. Pero ¿dónde está el cadáver? ¿Quién es el asesino? ¿Dónde se halla el brazalete de brillantes?—Asistiendo al Cine Góngora, Franchot Tone le descubrirá todos estos secretos.—Mañana domingo, a las 3.30, gran infantil, con el estreno de la película de caballistas, titulada EL GALANTE DEFENSOR

El socialista Comarera dice que toda Cataluña es una casa de locos y cada pueblo un infierno

BARCELONA.—La pugna entre las organizaciones sindicales es cada vez más franco.

Los anarquistas, que ya dan por perdida la guerra, luchan por el botín, mientras los comunistas tratan de conseguir el mando único.

Donde más patente se ha hecho esta pugna entre ambas organizaciones es en la Compañía de Tranvías, donde el personal ha tenido encarnizados encuentros.

A tal punto ha llegado estas luchas, que los obreros de la U. G. T. han decidido, en su mayor parte, ante la imposibilidad de resistir el acoso de los comunistas, marchar al frente para morir por las balas de los nacionalistas antes que ser asesinados en una esquina de cualquier calle de Barcelona.

Comarera, socialista significado, dijo hace días en un mitin que toda Cataluña era una casa de locos y que cada pueblo era un infierno.

“Vigilad todos el espionaje enemigo,” “Denunciad y detened a los traidores,”

La barbarie roja en Asturias

Profanaciones, sacrilegios, violaciones y saqueos

OVIEDO.—Entre los grandes horrores cometidos por los rojos en la zona asturiana dominada por ellos merecen consignarse los desmanes llevados a cabo en los pintorescos pueblos de Soto y San Martín de Luiña, en los que las hordas han derrochado su ferocidad diabólica.

Soto y San Martín de Luiña vivieron 45 días terrores.

Los rojos se dedicaron primeramente al saqueo del comercio y de las viviendas habitadas y deshabitadas.

Luego vino la parte satánica y sangrienta, el asesinato alevoso y cruel, el incendio de los templos, la bárbara destrucción de las imágenes, la violación de la castidad.

En Soto y en San Martín de Luiña, en un solo día, asesinaron a tres sacerdotes. Al párroco de Soto, antes de su violenta muerte, le obligaron a presenciar la infame profanación de la iglesia parroquial. La hoguera a la que fueron arrojadas las imágenes duró tres días horribles.

Destruyeron a golpe de pico una pila bautismal.

Empresa de Aguas Potables de Córdoba

Sociedad Anónima, domiciliada en esta Capital, Plaza de Colón, sin número

El Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado celebrar junta general extraordinaria, el día 24 del corriente, a las tres de la tarde, en el domicilio social con objeto de dar cuenta de un oficio del Excmo. Ayuntamiento que desea conocer de una manera oficial si estaría dispuesta esta Empresa a vender su negocio a la municipalidad, estando dicho oficio de manifiesto en la Secretaría del Consejo durante los diez días anteriores a la junta, como ordena el artículo 37 de los Estatutos.

Durante este mismo plazo de diez días, los señores accionistas se servirán pasar por dicha Secretaría a fin de dar cumplimiento al artículo 30 y facilitarles las papeletas de admisión, sin la cual no podrán concurrir a la junta.

Córdoba 3 de Diciembre de 1936.—
Empresa de Aguas Potables de Córdoba.—El director gerente, Enrique Salinas.

Fiesta de la Inmaculada

El día 8, con motivo de la Inmaculada Concepción, Patrona de la gloriosa Infantería española, se celebró una solemne misa a la que asistieron las autoridades civiles y militares, dando guardia durante la misma gaceros del referido Cuerpo.

La cátedra sagrada estuvo a cargo del afamado predicador, misionero del Corazón de María, de Córdoba, Rvdo. P. don Eloy Maillo, que estuvo elocuentísimo.

Por la tarde, a las seis, dió comienzo la novena que todos los años se celebra bajo la organización de la Congregación de Hijas de María, dedicada a la Purísima Concepción, en la cual predicó el R. P. Maillo, el cual, con su facilidad de palabra y sus grandes dotes de predicador, hizo de su sermón una verdadera joya de oratoria sagrada.

La parte de canto estuvo a cargo de un admirable coro compuesto por Hijas de María, en el cual, además de formar un soberbio conjunto, se destacaban voces verdaderamente angelicales.

Corresponsal

Mercedito homenaje al Regimiento de Artillería Pesada n.º 1

La placa de plata que se va a colocar en el Cuartel de Artillería es una obra de valor artístico enorme

Llevará una inscripción elogiando a los artilleros y a su jefe el Coronel Cascajo, que libertaron a nuestra capital del terror rojo

En el Banco Hispano Americano de nuestra capital, y en una de las dependencias del citado Banco, está expuesta la maqueta para la placa de plata que se ha de colocar en el Cuartel de San Rafael. Este proyecto está confeccionado por la casa Hijos de Mannel Fragero. El proyecto, que es de un valor artístico extraordinario, se colocará como gratitud del pueblo cordobés al Regimiento de Artillería Pesada número 1 por su heroico comportamiento y por haber librado a nuestra capital del terror rojo.

El proyecto que está siendo objeto de cálidos elogios representa un arco de triunfo, integrado por una vista de la Mezquita y otra por el Alcázar de Segovia, capital donde está instalada la Escuela de Artillería. El entablamiento sostiene un frontón en el que aparecen Daouz y Valarde defendiendo el parque de Montreón y Agustina de Aragón, héroes del Cuerpo de Artillería. En el centro aparece Santa Bárbara, que corona el monumento.

En el arco aparecen los escudos de España y Córdoba y en el centro la placa del Mérito Militar.

Suscripción en favor del puñado de patriotas que resisten en el Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza de Andújar

Suma anterior, 4.340 pesetas.

Don Antonio Ortiz Natera, 10 pesetas; don Francisco Torres G. de Requena, 2; doña Dolores Martínez, 2; don Juan Díaz, 1; don Antonio Criado, 2.50; don Rafael Criado, 2.50; don Antonio Rodríguez, 0.50; doña Mercedes Cervantes, 2; don Francisco Beato, 2.50; don Timoteo Hernández, 1.50; don José Cañete del Rosal, 1.50, y don Sebastián Mingorance Ruiz, 10.

Suma y sigue, 4.562.50 pesetas.

Parque de automóviles

Conductores

Siendo necesarios conductores de camiones y coches ligeros para los servicios de este Parque, los paisanos que deseen prestar sus servicios en el mismo se presentarán en la oficina situada en el apartadero de los Almacenes Cañete del Rosal (Cercadilla), de once a una de la mañana y de cuatro a seis de la tarde, siendo el jornal de nueve pesetas diarias.

La placa de plata que se va a colocar en el Cuartel de Artillería es una obra de valor artístico enorme

Llevará una inscripción elogiando a los artilleros y a su jefe el Coronel Cascajo, que libertaron a nuestra capital del terror rojo

En el centro aparece la fachada del Gobierno Civil de nuestra capital, lugar donde se ganó Córdoba para España. Sobre la fachada aparece la estatua de «La Victoria» con una inscripción que dice: «Todo por la Patria».

En la parte central de la placa habrá la siguiente inscripción:

«El Regimiento de Artillería Pesada número 1, que en la tarde memorable del 18 de Julio de 1936, puesta su fe en el mando de su prestigioso coronel don Ciriano Cascajo Ruiz, inició valerosa y confiadamente en las calles de Córdoba el movimiento salvador de España antes que en ningún otro lugar de la Península, haciendo una bizarra defensa del honor de la Patria.

Los cordobeses agradecidos cumpliendo el deber de dar perennidad al histórico hecho famoso».

Por el trabajo y acierto del autor y la casa que ha presentado el proyecto los felicitamos sinceramente a la vez que a la Comisión organizadora del homenaje por su incansable actividad.

Moscú es responsable

La comedia de la S. de N.

LONDRES.—Hablando de la sesión del Consejo de la S. de N. que ha empezado en Ginebra por iniciativa del Gobierno de Valencia, el «Morning Post», en un artículo titulado «La última intriga de Moscú», escribe que no es difícil ver la mano de Moscú detrás de este llamamiento a la S. de N., que no tendría necesidad de intervenir si todos los miembros del Comité de No Intervención hubiesen respetado lealmente el acuerdo. Son los dirigentes de Moscú los causantes de lo que pasa, y sobre ellos pesa la principal responsabilidad de las ruinas del pacto.

En el «New Cronicle», Vernon Bartlett propone un bloqueo de España por una escuadra internacional, bajo cuyos cañones ni uno ni otro de los partidos españoles tratarían de entregarse al contrabando de armas. (D. N. B)

Jefatura de los Servicios de Intendencia de Córdoba

ANUNCIO

Por el presente se requiere a los industriales y comerciantes para que hagan ofertas a esta Jefatura (Cuartel de la Trinidad, Lope de Hoces, número 7), en el plazo de tres días, de los efectos que a continuación se expresan, cuya adquisición es urgente.

- EFFECTOS QUE SE CITAN
- 2.000 sábanas, 2.000 fundas de almohadas, 800 colchas blancas, 800 mantas de lana blanca, 2.000 camisas, 2.000 calcetines, 1.500 toallas, 400 cochones, 1.500 servilletas, 10 manteles, 400 mesitas de noche metálicas, 100 rociolos, 100 delantales, 400 baquetas de madera, 400 cubiertos completos, 1.200 platos blancos, 1.000 idem hondos, 1.000 idem de postre, 600 originales de lcaza, 500 tazones, 500 vasos de vidrio, 100 botellas para agua, 30 ollas marmitas, 50 ollas, 10 sartenes, 10 espuaderadas, 10 ollas de hierro, 10 peroles de hierro, 10 caciillos, 20 estufas, 20 cestos de mimbre para pan, 20 lavabos completos, 400 trajes de paño o gamuzo, 500 jarrones de medio litro, 40 palanganas, 50 cubos galvanizados.

Córdoba, 7 de Diciembre de 1936.—El Jefe Administrativo, Francisco Márquez.

Los tres logran un nuevo triunfo en su brillante carrera.

El fondo de la película encierra, magistralmente, el sacrificio de los hombres en la medicina para el bien de la humanidad. Esto mezclado con un argumento sentido y humano, hace llegar hasta lo más profundo del corazón del espectador un soplo de humanitarismo.

De realización, la cinta es magnífica.

Alonso de León

EL AGUINALDO DEL COMBATIENTE

Mañana postularán por las calles de Córdoba bellas señoritas para recaudar fondos con destino a los bravos defensores de España

Cumpliendo lo dispuesto en el decreto publicado en el «Boletín Oficial» del Estado y que oportunamente insertamos en nuestras columnas y en cuyo decreto se unificaban todas las iniciativas para recaudar fondos con el fin de obsequiar a los soldados y milicias que luchan en los frentes durante los días de Navidad, tan llenos de recuerdos hogareños, el Alcalde de la ciudad, don Manuel Zarazá Murcia, dispuso en el día de ayer que en la Depositaria del Ayuntamiento quedase abierta la suscripción con el título «El Aguinaldo del Combatiente».

Como quiera que la disposición se ha publicado con el tiempo limitado, toda vez que la recaudación de fondos ha de terminar el próximo día 15, no se han podido organizar festejos ni acto alguno encaminado a que la suscripción alcanzase la cifra más elevada posible.

A pesar de ello, el Alcalde, ayudado de los mejores propósitos, trabajó durante el día de ayer y continúa haciéndolo con mucha actividad y entusiasmo para que Córdoba se porte en esta ocasión como siempre lo ha hecho cuando se ha tratado de rendir el homenaje de su gratitud a los soldaditos de España que tan dignamente están defendiendo el honor nacional.

En la sesión extraordinaria celebrada ayer por la Comisión municipal gestora, se acordó que el Ayuntamiento contribuyera a dicha suscripción con la suma de cinco mil pesetas y el señor Zarazá aportó la suma de mil.

Fueron muchas las personas que acudieron a la Depositaria municipal para entregar su óbolo y durante el día de hoy ha continuado el desfile de cordobeses, quienes se han aprestado a contribuir generosamente para que

nuestros soldados tengan los días de Navidad los obsequios a que se han hecho acreedores.

Mañana domingo estará habilitada la Depositaria del Ayuntamiento para que las personas que aún no lo han hecho puedan entregar las cantidades que deseen.

Asimismo mañana domingo se establecerán mesas petitorias en las distintas parroquias y barrios de Córdoba, en las cuales se recibirán los donativos.

Grupos de señoritas pertenecientes a Acción Católica, Margaritas, Falange y representaciones de damas particulares y de las señoras de las autoridades recorrerán las calles y casas de la ciudad ofreciendo a los transeúntes banderitas de los colores nacionales a cambio de un donativo para el «Aguinaldo del Combatiente».

Se están realizando las gestiones oportunas, con el fin de que la recaudación que se obtenga en Córdoba sea destinada a los soldados y milicias que luchan en los frentes de esta capital e igualmente ocurrirá en los pueblos, para lo cual la superioridad ha concedido la autorización necesaria.

Confiamos en que mañana el pueblo de Córdoba dará una prueba más de su desprendimiento y generosidad.

En todas las capitales y pueblos de España se están dando fondos para el Aguinaldo del Combatiente, y Córdoba debe figurar a la cabeza de las capitales que más cantidades aporten.

Los cordobeses tienen la palabra. Que cada uno piense que las comodidades de que disfrutan se deben a los valientes soldados que en los frentes de batalla están sufriendo frío intensísimo y toda suerte de penalidades, arriesgando al propio tiempo su vida a cada momento.

Gobierno Civil

Mañana se celebrará «El Aguinaldo del Soldado»

Esta mañana el Gobernador civil don José María, recibió a los periodistas, a los que les manifestó que mañana se celebraría «El Aguinaldo del Soldado», esperando que el noble pueblo de Córdoba coopere con el máximo entusiasmo, ya que nuestros soldados se merecen todo lo que se les haga, por su heroico comportamiento.

Para organizar «El Aguinaldo del Soldado» esta mañana se celebró una reunión de señoras, adoptándose importantes resoluciones.

CRONICA DE GUERRA

Una carga de caballería en la Ciudad Universitaria

Para comprender hasta donde llega el pánico que tienen los marxistas esos fantásticos escuadrones de caballería mora que todos los días aniquilan en sus partes oficiales, vamos a referir lo ocurrido hace poco en el Estadio del Metropolitano, tal como lo oímos contar a un simpático moro de Regulares, protagonista del suceso.

Salió es que uno de los episodios más brillantes del plan de nuestros generales para la toma de Madrid ha sido el paso del Manzanares. Operación maravillosamente y admirablemente ejecutada, sorprendió de tal manera al enemigo, que mientras éste, engañado por hábiles maniobras de nuestras columnas, volaba el puente de los Franceses creyendo que por allí intentaríamos el paso, nuestros soldados, en un prodigio de táctica, vadearon el río por otro sitio con poco más de ochenta bajas, en su mayoría heridos leves.

Operación de tal magnitud que consiguió romper el cinturón de hierro de Madrid, considerado inexpugnable por el genio de los generales rusos, se comprenderá que no podía quedar definitivamente terminada en las pocas horas en que se realizó el paso del río a la caída de la tarde. Y si la comunicación quedó asegurada y nuestras fuerzas se afianzaron en la otra orilla del Manzanares, aún faltaba una labor de limpieza por aquellos alrededores para evitar que el enemigo pudiera hostilizar el paso.

Esta operación complementaria, que se llevó a cabo días después, culminó con la toma del famoso palacete de la Moncloa, cuya importancia estratégica se comprende con sólo recordar los elementos de defensa que allí tenían los rojos acumulados.

Pues, bien; en este intervalo y mientras el enemigo pudo hostilizar el paso del Manzanares, fué preocupación del mando realizar el abastecimiento de nuestras columnas con el menor número de bajas, efectuándolo de noche con convoyes de mulos para evitar el ruido de motores de los camiones.

Uno de estos convoyes, compuesto de más de cuatrocientas acémilas cargadas de municiones y custodiado por moros de Regulares, maestros en marchas nocturnas,

Noticias locales

El reparto de prendas de abrigo a los niños de las Escuelas Salesianas se verificará el martes

A consecuencia de verificarse mañana el día del «Aguinaldo del Combatiente», el reparto de prendas de abrigo a los niños de las Escuelas Salesianas ha sido aplazado y se verificará el próximo martes, a las once y media de la mañana.

La jura de la Bandera

En el Cuartel de Artillería se verificará mañana a las once la jura de la Bandera por los reclutas incorporados y que aún no habían jurado la enseña de la Patria.

Al acto han sido invitadas las autoridades.

Moscú ha hecho indicaciones a sus enviados en España de que deben proceder a la rendición de Madrid

Largo Caballero celebró una entrevista con Rosemberg y los técnicos militares para tratar de la rendición de la capital de España

PARIS.—Los emisarios soviéticos que se encuentran en España han recibido indicaciones de Moscú en el sentido de que para evitar el desgaste de hombres y la pérdida de armamentos y material sería conveniente que abandonase la resistencia y defensa de Madrid con el fin de concentrar todas las fuerzas en Levante y Barcelona.

Informes recibidos en Londres de Barcelona y Moscú acusan que el delegado del Gobierno soviético en Madrid ha informado acerca de la conveniencia de proceder al abandono de la defensa de Madrid.

PARIS.—«L'Echo de Paris» publica una información interesante, en la que dice que Largo Caballero se reunió el martes con Rosemberg y los técnicos militares rusos. En dicha reunión se examinó la eventualidad de la próxima evacuación de Madrid por las fuerzas rojas en virtud de que se hace muy difícil la defensa de la capital, así como no hay seguridades en el abastecimiento de los milicianos rusos.

Los técnicos han aconsejado la formación de un frente al Sur de Madrid a base de Aranjuez, lo que les permitiría, según ellos, una ofensiva de más eficacia.

Ya era hora de que Inglaterra reconociera la verdad

LONDRES.—Informan a sus periódicos los corresponsales extranjeros que en Barcelona el partido de Unificación marxista ha empezado a resistirse a obedecer las órdenes del jefe ruso el cual ejerce una autoridad tiránica.

Ha habido ya algunos choques entre el delegado ruso y Andrés Mía y otros comunistas quienes por haber estado en Rusia conocen los procedimientos expeditivos de los rusos cuando estos se creen revestidos de extraordinario poder.

Un periodista inglés informa a sus periódicos que en la zona de España ocupada por el general Franco la normalidad es completa.

Otro corresponsal de un periódico londinense informa de que en la zona marxista la vida se desenvuelve agitada y desordenada y que en la ocupada por el Ejército español ocurre todo lo contrario.

Y era, pues, hora de que Inglaterra vaya conociendo la verdad.

El «Día del Plato Unico» en Burgos

BURGOS.—En su emisión de esta tarde de Radio Castilla han sido reseñados algunos hechos simpáticos relacionados con el «Día del Plato Unico», así como han sido leídos los nombres de algunas personas de elevada posición social que han sido sancionados con multas por el gobernador civil por haber demostrado su falta de patriotismo al entregar cantidades mezquinas o haberse negado a entregar cantidad alguna.

El Gobierno rojo declara desafectos al régimen a los comerciantes que elevan los precios

VALLADOLID.—El Gobierno rojo de Valencia ha publicado unas disposiciones en las que se declaran desafectos al régimen a los comprendidos en los siguientes apartados:

Los que eleven los precios de los artículos de primera necesidad.

Los que oculten dichos artículos.

Los aptores de operaciones que tiendan a perturbar el comercio de dichos productos.

Los infractores serán castigados con multas que oscilarán de mil a trescientas mil pesetas y a trabajos forzados a perpetuidad.

siendo el complemento de esta organización la formación de un gran orfeón para interpretar obras de eminentes autores, se ruega a los que posean aptitudes para formar parte en una masa coral se presenten en la Secretaría del Conservatorio Oficial de Música, de once a doce de la mañana y de seis a siete de la tarde, al objeto de hacer la inscripción y clasificación oportuna.

En dicho concierto figurarán en el programa obras pocas veces interpretadas en España y no ejecutadas en Andalucía.

Córdoba 12 de Diciembre de 1935.—El Director.

Inauguración del nuevo reinado de Inglaterra

LONDRES.—El reinado del nuevo Rey se inaugurará próximamente con la reunión del Consejo privado que tendrá lugar muy en breve y en el cual todos los ministros jurarán fidelidad al nuevo monarca.

Al acto asistirán los concejales de Londres y las dignidades de la Iglesia.

El nuevo Rey hará su primer acto oficial firmando un decreto confirmando en sus cargos a los ministros. Parece lo más probable que el nuevo monarca adopte el nombre de Jorge VI, cumpliendo así los deseos expresados por su augusta madre.

Los comunistas franceses tienen numerosos depósitos de armas y municiones. El Gobierno, que lo sabe, no ha adoptado ninguna medida para evitarlo

PARIS.—«L'Echo» de París publica en su número de ayer un interesantísimo artículo en el que se dice que los comunistas franceses, que tienen depósitos de armas y municiones en varias partes, cada vez están siendo más numerosos y repletos.

El gobierno que lo sabe no hace nada para evitar este grave peligro.

Ha llegado el momento de plantear la cuestión para la opinión pública juzgue y vea las complicidades del poder público en los manejos de los comunistas.

Los comunistas preparan dar un golpe en Francia para apoderarse violentamente del poder.

Mientras tanto trabajan en la sombra y se preparan, se organizan y se proveen de armas con el fin de poder llevar a la práctica sus nefastos designios.

No existe más que una hipótesis, pues los planes de Komintern se escapan a nuestra lógica occidental.

En todo caso esos depósitos de armas y municiones constituyen un grave peligro para el Estado.

Es necesario que el Gobierno intervenga inmediatamente y diga de paso lo que ocurre y cuales son las medidas que ha adoptado.

El pacto franco-británico ha sido acogido en Italia con escepticismo

ROMA.—Nada se había en los centros políticos del acuerdo adoptado por Francia e Inglaterra para poner fin a la guerra española, y puede decirse que ha sido recibido con escepticismo en todos los medios políticos de Italia.

Coincidiendo con la publicidad dada a dicho acuerdo, los periódicos italianos publican la carta que Fernando de los Ríos dirigió al presidente del Gobierno de Madrid, Giral.

Este hecho ha sido considerado como un acto deliberado.

INFORMACION GENERAL

Los elementos de la F. A. I. quieren eliminar del gobierno a los partidos republicanos

SALAMANCA.—En Valencia como en Barcelona los elementos de la FAI procuran eliminar violentamente del Gobierno a los representantes de los partidos republicanos y socialistas.

Los anarquistas de Valencia han dado muerte al representante del distrito de Albaída del partido de Izquierda Republicana.

Un periódico valenciano protesta de este asesinato y habla de la desorientación de la retaguardia.

Hace un llamamiento a todos para que estén alerta para hacer la debida justicia si el Gobierno no la hiciera.

Desesperadas llamadas a los proletarios

BARCELONA.—Anoche, a las diez, desde una emisora roja se hacía por un sujeto llamado Ulpiano Alonso desesperadas llamadas a la clase proletaria para que se dispusiera a defender el nuevo Estado de Cataluña, como único medio para combatir el Ejército del general Franco, que cuenta con material de guerra modernísimo.

La crisis más honda que se ha conocido en el país británico

BERLIN.—Toda la Prensa berlinesa dedica preferentes informaciones a la abdicación del Rey de Inglaterra y consideran que dicho hecho constituye la crisis más honda y de mayor importancia que se ha registrado en la historia del país británico.

Los periódicos de París también dedican preferente atención a la abdicación del Rey de Inglaterra y a las fases que ha habido durante el transcurso de aquélla, afirmando algunos diarios que hubo divergencias de criterio entre el Monarca y el Gabinete de Baldwin, de las cuales ha salido piroso el imperio británico.

Agregado soviético relevado

LONDRES.—El agregado comercial soviético en Londres ha sido relevado de su cargo.

Este hecho ha sido motivado porque el referido agregado comercial entrará a formar parte del Comisariado de la Industria en Moscú.

Las explotaciones mineras en Abisinia

MILAN.—El «Popolo de Italia» publica una entrevista celebrada con un redactor con el ministro de Colonias de Italia, que acaba de regresar de una visita que ha girado al Africa Occidental.

El ministro ha manifestado que se han establecido en Abisinia dos sociedades mineras, las que cuentan con material modernísimo para la explotación del subsuelo.

Una de dichas sociedades explotará la zona aurífera de Britrea y la otra sociedad la zona de platino de Abisinia occidental.

El subcomité de No Intervención

LONDRES.—El subcomité de No Intervención se reunirá el lunes próximo y empezarán los debates referentes al envío de armamentos.

No se tratará de la recluta de voluntarios extranjeros.

Presupuestos aprobados

PARIS.—La Cámara francesa ha aprobado los presupuestos de los ministerios del Exterior, Guerra y Marina de Guerra.

La publicación de la carta de Fernando de los Ríos produce disgusto

PARIS.—En los medios políticos ha producido penosa impresión la publi-

La jura de Bandera se celebrará en el interior del Cuartel

El señor Coronel Gobernador militar de la Plaza, ha tenido a bien disponer, que por circunstancias especiales, la jura de la Bandera se celebrará en el interior del Cuartel, quedando por tal causa sin efecto las instrucciones circuladas para dicho acto.

Córdoba 12 de Diciembre de 1935.

La publicación de la carta de Fernando de los Ríos al que fué presidente del gobierno de Madrid, Giral, y en cuyo escrito se demuestra el incumplimiento por parte de Francia del pacto de no intervención.

Plausible iniciativa

En favor de nuestro glorioso Ejército

Por iniciativa del profesor don Luis Serrano Lucena y patrocinada por unanimidad del Claustro de Profesores del Conservatorio Oficial de Música de Córdoba, se está organizando una gran orquesta de concierto al objeto de celebrar un magnífico festival con el fin de recaudar fondos con destino a la suscripción a favor de nuestro glorioso Ejército, y estando ya la plantilla casi cubierta a poco de iniciarse la formación por los generosos ofrecimientos de los profesores, alumnos y aficionados de esta localidad y

Viva España!